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Новый комплекс расположен на тре-
тьем этаже первого корпуса. Он вклю-
чает в себя региональный центр Прези-
дентской библиотеки им. Б.Н. Ельцина, 
центр оцифровки, центр редких и ценных 
изданий, музей книги, центр межкультур-
ных информационных ресурсов на инос-
транных языках «Мир и я», актовый зал. 
Современное мультимедийное обору-
дование позволяет проводить здесь ви-
деоконференции, кинопоказы. Всего на 
реконструкцию и оснащение этажа было 
потрачено более 46 млн рублей. Из них 
более 10 млн выделено из Резервного 
фонда Президента РФ.

Игорь Щеголев от имени Президен-
та РФ Владимира Путина поздравил 
коллектив библиотеки с открытием но-
вого комплекса. «Очень приятно, что в 
XXI веке, когда многие пророчествуют 
исчезновение бумажной книги, мы ви-
дим, что библиотека как пространство 
знаний востребована. Сюда приходят 
люди самых разных поколений, чтобы 
почитать, познакомиться с новинками 
литературы. Это можно сделать и в 
традиционном, и в аналоговом виде, 
можно взять живую книгу и подключить-
ся к Интернету. Видно, что новые про-
странства создаются действительно с 
умом, в них приятно находиться. Здесь 
много света, много цветов, и приятно, 

что люди относятся к библиотеке, как к 
своему дому», – отметил Игорь Щего-
лев, пожелав дальнейшего развития.

Гостя сопровождал губернатор Ни-
колай Любимов. Глава региона побла-
годарил Игоря Щеголева за содейс-
твие в создании комплекса. Николай 
Любимов подчеркнул, что библиотека 

им. Горького является сегодня настоя-
щим культурным центром, где проходит 
большое количество мероприятий, объ-
единяющих неравнодушных людей, как, 
например, заседания дискуссионного 
клуба «Коловрат». «А главное, в этом 
культурном центре – люди, которые 
здесь работают. Я рассчитываю, что 

вы будете продолжать такую же актив-
ную деятельность, оставаться такими же 
креативными и зажигательными и к вам 
будут тянуться горожане и гости горо-
да», – выразил надежду губернатор.

Татьяна Корзунина

Ч тобы перезагрузить систе-
му, потребовалось около 

девяти месяцев. За это время в 
регионе был создан современ-
ный центр занятости, который 
соединил в себе удобства в об-
служивании, передовые техно-
логии, многофункциональность 
и доступность для людей с ог-
раниченными возможностями 
здоровья. 

Торжественное открытие рязанс-
кой службы занятости нового форма-
та прошло с участием Полномочного 
представителя Президента России в 
ЦФО Игоря Щеголева и губернатора 
Николая Любимова. 

Новый центр занятости находится 
в Рязани на улице Электрозаводской, 
что делает его удобным с точки зрения 
пешей и транспортной доступности. 
Учреждение, занимающее три этажа, 
получилось современным, уютным и 
хорошо оснащенным. Здесь доступны 
все государственные услуги в сфере 
занятости. Прием граждан организо-
ван в одном просторном зале по при-
нципу «одного окна», также действует 
электронная очередь. 

В центре теперь осуществляется 
индивидуальный подход к работе с 
соискателями. Созданы специальные 
подразделения для трудоустройства 
молодежи и представителей старше-
го поколения. Граждане пенсионно-
го и предпенсионного возраста могут 

здесь не только получить консульта-
цию, но и пройти бесплатную пере-
подготовку, если поиск работы по 
имеющейся специальности не при-
нес результатов. Молодежная биржа 
труда дает возможность трудоустро-
иться не только начинающим спе-
циалистам, но и найти подработку, 
например на лето, тем, кто пока еще 
учится. На первом этаже организо-
вана специальная зона для приема 
людей с ограниченными возможнос-
тями здоровья. 

Отличительной особенностью но-
вого центра занятости является более 
тесное взаимодействие с работодате-
лями. На отдельной площадке центра 
будут постоянно проводиться ярмар-
ки вакансий, здесь же создан клуб ра-

ботодателей и специальный учебный 
блок с опорой на базовые кафедры 
ведущих вузов, чтобы помочь ищу-
щим работу людям освоить новую 
профессию, если это необходимо. 

Передовое программное обес-
печение, которым оснащен новый 
центр занятости, предоставляет до-
ступ к всероссийской базе вакансий, 
а также обеспечивает работу интер-
активного портала czn-rzn.ru, поз-
воляющего людям удаленно искать 
работу, а работодателям – подбирать 
себе сотрудников. 

Для Игоря Щеголева и Николая 
Любимова провели экскурсию по 
новому центру занятости. Они пооб-
щались со специалистами службы за-
нятости и работодателями, которые 
рассказали о преимуществах взаи-
модействия с центром. Почетным 
гостям продемонстрировали работу 
терминала «Электронная очередь», 
информационного киоска «Работа в 
России», состоялся пробный прием 
первого посетителя. 

Полпред Президента в ЦФО высо-
ко оценил проделанную в Рязанской 
области работу по организации ново-
го центра занятости. По его мнению, 
формат «одного окна» является пер-
спективным и удобным для тех, кто 
желает трудоустроиться. Полпред 
также отметил, что опыт организа-
ции Рязанского центра занятости мо-
жет быть полезен другим регионам. 

– Важно, что здесь будут обучать 
людей, которые ищут новую кон-
курентоспособную профессию. Ис-
пользование более тесного формата 
общения с работодателями позволит 
нам совместно с учебными заведени-
ями выпускать специалистов, отве-
чающих требованиям сегодняшнего 
дня, – отметил на открытии центра 
Николай Любимов. 

Для посетителей центр занятости 
нового формата открылся вчера – 17 
декабря, в понедельник. 

Людмила Иванова 
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сараи. В районе заработали еще 10 каналов 
цифрового ТВ. Второй мультиплекс местные жи-
тели получили раньше обещанного срока. Те-
перь телевизоры сараевцев показывают 20 бес-
платных каналов. 

ряЖск. В Великом Новгороде состоялся II этап 
образовательного форума для участников дви-
жения «Молодые профессионалы», привлекший 
500 человек из 41 региона России. Обучение по 
трекам – предпринимательство, карьера, на-
ставничество – проходило в формате тренин-
гов, деловых игр, проектных и карьерных мас-
терских. Лидером трека «Карьера» признана 
Ольга Ильина, студентка Ряжского дорожно-
го техникума имени Героя Советского Союза 
А.М. Серебрякова.

скопин. В районе Год театра открыли премье-
рой спектакля. На сцене Вослебовского Дома 
культуры на суд зрителей свое творчество – дра-
му «Кто убил Веру?» – представили режиссер-
постановщик и актриса совсем недавно создан-
ного молодежного театра-студии «TMix» Виктор 
Можаев и Людмила Летова. Стоит отметить, что 
ребята уже показывали свое детище на VI Меж-
дународном молодежном фестивале спектаклей 
малых форм «Театромагия» в Самаре, но на ско-
пинской сцене это был дебют. 

миХайлов. В МКЦ города Михайлова состо-
ялся районный слет волонтерских отрядов, на ко-
тором были подведены итоги конкурса «Копилка 
добрых дел-2018». Победителями в номинации 
«Доброволец года» стали Анастасия Федорец и 
Валентина Власова из средней школы № 1 рай-
центра, а также Диана Антонян из Чапаевской 
средней школы. 

милославское. Работники архивного от-
дела райадминистрации и Центральной библи-
отеки посетили музей в школе в райцентре. С 
педагогами они обсудили, как организовывать 
работу по созданию совместных проектов, объ-
единив возможности музеев, архива, библиотек в 
целях формирования информационных ресурсов 
и более эффективного использования их.

Шилово. Отметило свое 30-летие местное 
литературное объединение «Родники». Со сло-
вами поздравления и наилучшими пожелания-
ми обратились к поэтам глава района Василий 
Фомин, член Союза писателей России Владимир 
Белов, настоятель Преображенского храма по-
селка Шилово, протоиерей отец Владимир, ли-
тераторы из Спасска, Сапожка, городов Павло-
во Нижегородской области и Гусь-Хрустальный 
Владимирской области. 

спас-клепики. Юные клепиковские лыжни-
ки получили подарок – новый снегоход «Буран». 
С его помощью уже проложили лыжню на ста-
дионе и в небольшом леске на улице Песчаная, 
где проходят тренировки ребят из села Екшур. 
Глава администрации района Николай Крей-
тин обратился за помощью к спонсорам. На 
это обращение откликнулся предприниматель 
Дмитрий Старков. Он и приобрел для лыжни-
ков снегоход.

Шацк. В Желанновском краеведческом музее, 
где уже давно живут верблюд Василий и ослица 
Маша, появилась пони шотландской породы. Ее 
подарили жители села Ялтуново. Верблюд Васи-
лий и ослица Маша уже подружились с новой со-
седкой. Маша даже разрешает ей есть из своей 
кормушки, а Василий свысока наблюдает за по-
рядком. Туристы балуют их угощеньями, привозят 
с собой морковку, капусту, хлеб.

новости районовС учетом требований времени 
НА НОВый ФОРМАТ РАБОТы ПЕРЕШЛА РЕГИОНАЛьНАЯ СЛуЖБА ЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ

приоритеты  
определены
губернатор николай любимов  
и полномочный представитель 
президента рФ в центральном  
федеральном округе  
игорь Щеголев, побывавший  
в рязани с рабочей поездкой,  
обсудили перспективы  
развития региона

В рамках встречи Николай Любимов и 
Игорь Щеголев коротко обсудили работу 
региона по повышению качества системы 
занятости населения, состояние строитель-
ства в Рязанской области и существующие 
в этой сфере проблемы, а также готовность 
субъекта РФ к реализации национального 
проекта «Жилье и городская среда». Эти 
вопросы были более подробно рассмотре-
ны на рабочем совещании, которое состо-
ялось после встречи. В нем приняли участие 
члены регионального правительства, руко-
водители Рязанской областной Думы, адми-
нистрации г. Рязани, строительных компа-
ний, контрольно-надзорных органов.

Полномочный представитель Президен-
та РФ в ЦФО Игорь Щеголев отметил, что 
рязанский центр занятости нового форма-
та, на открытии которого он побывал, яв-
ляется первым таким учреждением, создан-
ным в ЦФО. «Очень важно, что Рязанская 
область уделяет большое внимание реа-
лизации крупных федеральных программ, 
направленных на социальную поддержку 
людей, которые в ней нуждаются», – ска-
зал Игорь Щеголев. По словам Полпреда 
Президента РФ в ЦФО, со следующего 
года начинается активная реализация на-
циональных проектов. Игорь Щеголев от-
метил, что в сфере жилищного строительс-
тва, создания комфортной городской среды 
у региона есть свои технологии и положи-
тельные наработки, ведется активная ра-
бота с ТОСами. Необходимо продолжить 
укреплять взаимодействие с застройщи-
ками и финансовыми организациями, ко-
торые вовлечены в нацпроект. «Стоит за-
дача предоставления ипотечных кредитов 
по умеренным ставкам, надо организовать 
строительство жилья таким образом, чтобы 
людям в нем было удобно, комфортно», – 
подчеркнул Игорь Щеголев. Он обратил 
внимание на то, что необходимая социаль-
ная инфраструктура должна создаваться 
как в новых микрорайонах, так и при ре-
конструкции существующих построек.

Губернатор Николай Любимов поб-
лагодарил Полномочного представителя 
Президента РФ в ЦФО Игоря Щеголева 
за внимание к региону. «Перед нами сей-
час стоят серьезные задачи по исполнению 
Майского указа Президента, – сказал гу-
бернатор. – Регион готов к реализации 
национальных проектов, и мы будем до-
биваться качественного выполнения всех 
установленных показателей». Николай 
Любимов сообщил, что 14 декабря были 
утверждены 46 региональных проектов, 
которые позже будут корректироваться в 
соответствии с федеральными. Губернатор 
выразил уверенность, что поддержка Пол-
предства позволит оперативно преодоле-
вать те трудности, которые есть в регионе 
в настоящее время. Николай Любимов от-
метил, что Рязанская область рассчитывает 
на помощь в строительстве онкодиспансе-
ра и новой школы в г. Сасове взамен су-
ществующей. 

Подготовлено по материалам сайта 
правительства области

пространство Знаний 
в рамках рабочей поездки в рязань полномочный представитель президента российской Федерации  
в центральном федеральном округе игорь Щеголев принял участие в открытии  
нового библиотечно-информационного комплекса областной библиотеки им. горького
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На площадке центра будут 
постоянно проводиться  
ярмарки вакансий

Кадры 
завтрашнего дня

Лучшие студенты и выпускники  
средне-специальных учебных заведений 
получили награды

2 Работа будущего. 
Будущее работы

Проблемы регионального рынка труда 
обсудили в Рязани специалисты  
регионов ЦФО
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В форуме неправи-
тельственных орга-

низаций молодых сооте-
чественников «Made in 
Russia» приняли участие 
представители россий-
ских молодежных объ-
единений. В Рязань при-
ехали около 100 пред-
ставителей различных 
организаций молодых 
соотечественников, про-
живающих в Европе, 
Азии, на Ближнем Вос-
токе.

Цель форума заключает-
ся в объединении соотечест-
венников, проживающих за 
рубежом, координация их де-
ятельности и развитии связей 
между соотечественниками и 
российскими молодежными 
организациями.

– В университете между-
народной деятельности уде-
ляется очень серьезное вни-
мание, – отметил ректор РГУ 
имени С.А. Есенина Андрей 
Минаев. – Мы стараемся как 
можно чаще организовывать 
события международного 
статуса. В этом году состоя-
лось несколько масштабных 
форумов, одним из которых 
стал «Made in Russia». Наша 
деятельность направлена на 
укрепление международных 
связей. 

Темами выступлений экс-
пертов стали международное 
сотрудничество, перспекти-
вы взаимодействия разных 
стран с Россией и популя-
ризация русской культуры. 

У участников была возмож-
ность не только получить зна-
ния и опыт, но и завязать ин-
тересные знакомства.

– Я уже четыре года как 
переехала в Сербию, – рас-
сказывает Ксения Саркисо-
ва. – В форуме соотечествен-
ников принимаю участие 
впервые. Приехала, чтобы 
получить новый опыт и по-
лезные знакомства. Очень 
здорово, что такие форумы 
есть. Они на своих площад-
ках объединяют соотечест-
венников со всего мира. Это 
позволяет сохранять русскую 
культуру, что крайне важно 
на сегодняшний день.

В рамках форума состо-
ялось выездное заседание 
межведомственного Совета 
по делам молодежи при Пра-
вительственной комиссии 

по делам соотечественников 
за рубежом, а также панель-
ная дискуссия «Механизмы 
взаимодействия с молодыми 
соотечественниками, про-
живающими за рубежом. 
Опыт. Проблемы и пути их 
решения» с участием членов 
Совета. 

– Форум интересен тем, 
что здесь собралось большое 
количество лидеров моло-
дежных организаций из раз-
ных стран, – делится пред-
ставитель Испании Викто-
рия Самойлова. – Интересно 
было узнать, какие проекты 
они развивают у себя, как 
продвигают русскую куль-
туру. Поэтому много обща-
лись, перенимали опыт друг 
друга. 

Юлия Ганьшина 

Людмила Мазаева,  
пенсионерка:

– Нас распределяли от университета, 
так что я работу и не искала. Молоде-
жи посоветую обращать внимание и 
на вакансии, размещенные в Интер-
нете, и на знакомых. Главное, прояв-
лять настойчивость и активность.

Илья Поликарпов,  
студент:

– Я искал работу однажды, где-то ме-
сяца три назад. Нашел неплохую ва-
кансию на просторах Интернета. Од-
нако, мне кажется, что лучше искать 
работу уже по проверенным связям.

Ульяна Богомолова,  
педагог:

– Последний раз я искала работу пол-
тора года назад. Тогда мне пришлось 
обратиться к знакомым, потому что 
поиск свободных вакансий в Интерне-
те не увенчался успехом. Мне кажет-
ся, что найти удачное место работы 
проще через знакомых. 

Алексей Колобов,  
учитель:

– Четырнадцать лет назад я лично 
договорился с одним работодателем 
о своей ставке в школе. Позже все-
таки сменил место работы, но на эту 
вакансию меня пригласили, сам уже 
ничего не искал. 

Глас народа / Куда вы обращаетесь, когда ищете работу?

«ГорячИй» теЛефон редАКцИИ: (4912) 21-08-13

Сделано в России
ГОсТИ Из 30 сТраН МИра ПОдружИлИсь с рЯзаНью

На урок – к внуку 
рЯзаНскИе шкОльНИкИ ОбуЧаюТ  
кОМПьюТерНОй ГраМОТНОсТИ сТаршее ПОкОлеНИе
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ВСЕ кАк у людЕй
Полномочный представитель Президента РФ  
в ЦФО Игорь Щеголев ознакомился с реализацией 
проекта создания комфортной городской среды

Полномочный представитель Президента рФ в ЦФО и 
глава региона Николай любимов посетили семейный квар-
тал «Петр и Феврония», который строится на солотчинском 
шоссе. Во дворах жилых домов предусмотрены все условия 
для полноценного отдыха жильцов разных возрастов: созда-
ются спортивные площадки, автомобильные парковки, детские 
аттракционы, есть и места для выгула собак. здания обору-
дованы современными системами безопасности, в квартирах 
установлены пожарные гидранты.

Полномочный представитель Президента рФ в ЦФО 
Игорь Щеголев, губернатор Николай любимов, главный фе-
деральный инспектор аппарата Полномочного представителя 
Президента рФ в ЦФО сергей Яковлев также провели сове-
щание по вопросам ипотечного кредитования и реализации 
в регионе нацпроекта «жилье и городская среда». В работе 
приняли участие заместитель председателя правительства 
области роман Петряев, руководители финансово-кредит-
ных организаций региона.

МЕСтныЕ ИнИЦИАтИВы
территориальное общественное самоуправление в регионе набирает обороты

ПОРучЕнИЕ ВыПОлнЕнО
на заседании Совета по культуре и искусству при Пре-
зиденте РФ поблагодарили правительство Рязанской 
области

В санкт-Петербурге Президент рФ Владимир Путин провел 
совет по культуре и искусству. Обсуждались вопросы формирова-
ния и реализации национальной программы «культура» на период 
до 2024 года. речь шла о создании крупных культурных кластеров, 
работе филиалов федеральных музеев, театров и вузов, развитии 
аналогичных учреждений регионального и муниципального уровня. 
Говорили также о комплектовании фондов библиотек, поддержке 
российских театральных традиций, кино и цирка, необходимости 
защиты культурного наследия народов россии. В ходе обсуждения 
руководитель ВООПИк артем демидов поблагодарил Правитель-
ство рФ за большую работу по сохранению историко-культурного 
наследия россии, и в частности, отметил большую работу, проделан-
ную правительством рязанской области по исполнению поручения, 
касающегося достопримечательного места «есенинская русь». «если 
бы существовал какой-то рейтинг регионов, я бы отметил, что была 
проведена колоссальная работа в рязанской области по вашему по-
ручению по сохранности есенинской руси, – отметил демидов. – за 
эти два года лично губернатором, вице-губернатором, его командой, 
государственной инспекцией и подразделением нашей обществен-
ной организации проведена очень большая работа».

кадры завтрашнего дня
луЧшИе сТудеНТы И ВыПускНИкИ средНе-сПеЦИальНых уЧебНых заВедеНИй ПОлуЧИлИ НаГрады

34 студента ссузов и их 
наставники получили 

благодарственные грамоты 
и единовременное денеж-
ное поощрение из рук гу-
бернатора региона николая 
любимова. Все они – побе-
дители регионального эта-
па профессионального кон-
курса «Молодые професси-
оналы» в рамках проекта 
«World Skills». 

Студенты и выпускники пред-
ставляют 17 специальностей, 
которые относятся к реальному 
сектору экономики и медицине. 
Николай Любимов отметил, что 
Президентом страны поставлена 
приоритетная задача подготовки 
молодежи по рабочим и инже-
нерно-техническим специаль-
ностям, исходя из самых  передо-
вых международных стандартов. 
Это одно из главных условий раз-
вития экономики страны. 

– Движение «Молодые про-
фессионалы» – один из наиболее 

значимых в стране проектов по 
совершенствованию сферы про-
фессионального образования 
и внедрения в процесс лучших 
практик. Рязанская область офи-
циально вошла в это движение 
с февраля 2016 года, но рязанс-
кие студенты стали участвовать 

в профессиональных соревно-
ваниях годом раньше. Участие в 
таких конкурсах приносит очень 
полезные плоды, – отметил Ни-
колай Любимов.

Губернатор  поздравил чем-
пионов, пожелал им дальнейших 
успехов и выразил уверенность 
в том, что каждый из победите-
лей сможет реализовать свой 
потенциал в выбранной отрас-

ли. «Профессионал востребован 
всегда, в любом деле», – подчер-
кнул он.

Выпускница  Рязанского тех-
нологического колледжа Дарья 
Крысанова – уже вполне подго-
товленный модельер одежды. 
Она с детства мечтала освоить 

эту профессию и со студенческой 
скамьи стремилась стать лучшей 
на курсе.

– Сейчас я хочу работать и 
параллельно получать высшее 
образование по своей специаль-
ности, – рассказывает Дарья. – 
У меня есть уже предложения 
по работе и есть заказы, так что 
моя профессия очень востребо-
ванная. 

Дмитрий Пальшин окончил 
колледж радиоэлектроники, а еще 
освоил профессию сварщика. На 
профессиональных соревнова-
ниях ему пришлось сражаться не 
столько с соперниками, сколько 
со сложностью заданий по сварке 
деталей из разных сплавов в слож-
ной конфигурации и в неудобных 
условиях – все так, как порой и бы-
вает на реальном производстве. 
Но парень справился с работой.

– Предложения о работе и в 
Рязани, и за ее пределами, конеч-
но, есть, – говорит Дмитрий. – Но 
мне бы хотелось поработать на 
предельно сложном производс-
тве в оборонных предприятиях, я 
считаю себя готовым к этому.  

В следующем году в Казани 
пройдет чемпионат мира «World 
Skills», участвовать в котором 
уже заявилось более 60-ти стран. 
Рязанскую область там предста-
вит команда молодых професси-
оналов.  

Михаил Скрипников

Подготовлено по материалам сайта правительства области

Полномочный представитель Президента 
рФ в ЦФО Игорь Щеголев вместе с губернато-
ром Николаем любимовым посетили ресурсный 
центр «дом ТОс рязани», где состоялась встре-
ча с руководителями комитетов территориаль-
ного общественного самоуправления.

В мероприятии участвовали главный феде-
ральный инспектор по рязанской области аппа-
рата Полномочного представителя Президента 
рФ в ЦФО сергей Яковлев, заместитель предсе-
дателя правительства региона анна рослякова, 
и.о. главы администрации г. рязани сергей ка-
рабасов, активисты ряда комитетов территори-
ального общественного самоуправления.

руководители ТОс рассказали о деятельнос-
ти комитетов территориального общественного 
самоуправления, которых только в областном 
центре работает более 50. речь шла о проек-
тах, которые они реализуют, в том числе в рам-

ках программы поддержки местных инициатив. 
Например, председатель ТОс «самовский» 
г. рязани Наталья соболева рассказала о том, 
как благодаря программе удалось осуществить 
мечту жителей и возродить действовавшую ра-
нее на улице Машиностроителей агитплощадку. 
В настоящее время ее благоустройство уже за-
вершено. активисты ТОс намерены проводить 
там различные досуговые мероприятия для лю-
дей разного возраста.

В рамках встречи обсуждались вопросы 
развития территориального общественного са-
моуправления, в том числе речь шла о совер-
шенствовании законодательной базы, новых 
направлениях работы. По словам Полномочно-
го представителя Президента рФ в ЦФО Иго-
ря Щеголева, необходимо активнее применять 
метод коворкинга, а также вовлекать в деятель-
ность ТОсов все больше людей.
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18 декабря – день работников органов ЗагС 

От всей души поздравляю вас с профессиональным 
праздником! 
сегодня трудно переоценить ту роль, которую заГсы 
играют в жизни людей: вы напутствуете молодоженов, 
выдаете первый в жизни человека официальный доку-
мент – свидетельство о рождении, активно боретесь 
за сохранение престижа института семьи. 
заГс фиксирует самые важные события в судьбе каж-
дого гражданина, здесь они получают свое юридичес-
кое утверждение. 

свою благородную миссию вы выполняете с чувством 
глубокой ответственности и сопричастности, опера-
тивно и грамотно оформляя регистрацию актов граж-
данского состояния. 
Примите искреннюю благодарность за ваш труд и 
пожелания крепкого здоровья, счастья, благополучия 
и успехов. 

Губернатор Рязанской области  
Н.В. Любимов

уважаемые работники органов ЗАГС Рязанской области! 

р егиональный образовательный проект по 
повышению компьютерной грамотности 

взрослого населения «дети учат» оказался ус-
пешным и востребованным. Он объединил ак-
тивных и продвинутых в части владения циф-
ровыми технологиями школьников. С помо-
щью портала детиучат.рф они обучали своих 
родителей, дедушек, бабушек, других взрос-
лых умению пользоваться цифровыми серви-
сами. 

В большую работу по реализации проекта «Дети 
учат» включились педагоги и ребята из сельских и 
городских школ Рязанской области. Школьники по-
казывали взрослым, как через Интернет получать 
гос услуги, записываться к врачу, узнавать об успева-
емости в школе детей или внуков, как совершать по-
купки и проводить электронные платежи. По итогам 
обучения каждый взрослый проходил тестирование 
на портале детиучат.рф. 

Активность школ и отдельных учеников оценива-
лась по количеству обученных ими взрослых. Вчера в 
правительстве области подвели итоги конкурса в рам-
ках проекта «Дети учат». Были отмечены самые актив-
ные ребята и образовательные учреждения, реализу-
ющие проект «Дети учат». Призерами стали больше 
трех десятков старшеклассников. Также были награж-
дены образовательные организации. Это Наполь-
новская и Алексеевская школы Сараевского района, 
а также Нарминская школа Ермишинского района. 

Ученики этих школ обучили компьютерной грамот-
ности наибольшее количество взрослых. Школьники 
из села Напольное, например, познакомили с совре-
менными технологиями почти всех взрослых одно-
сельчан, то есть более 500 человек. 

Педагогов и ребят в торжественной обстановке 
поздравил губернатор Николай Любимов.

– Сейчас технологическая революция ставит пе-
ред нами новые задачи. Вы не только учитесь их ус-
пешно решать, но и помогаете ориентироваться в 
современном пространстве родным и близким, дру-
зьям и знакомым, – сказал, обращаясь к молодежи, 
Николай Любимов. 

Глава региона напомнил, что владение совре-
менными технологиями сегодня во многом опре-
деляет качество жизни. Компьютер обеспечивает 
получение госуслуг, взаимодействие в режиме он-
лайн с банками, открывает доступ к новым знани-
ям, расширяет кругозор, что особенно важно для 
пожилых людей. 

– Продолжайте свою нужную работу, привлекайте 
в свои ряды новых волонтеров. Уверен, что с вашей 
помощью Рязанская область в ближайшие годы ста-
нет современным цифровым регионом, – отметил 
губернатор.

Победителям и призерам конкурса в рамках про-
екта «Дети учат» были вручены соответствующие 
дипломы. 

Людмила Иванова 

нА чЕМПИОнАтЕ МИРА В кАЗАнИ
«WoRld SkillS» нАшу ОБлАСть
ПРЕдСтАВИт кОМАндА
МОлОдых ПРОФЕССИОнАлОВ
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Отцовское начало
В Рязани состоялся I Региональный фоРум отцоВ 

т ема повышения ста-
туса отцовства сей-

час крайне актуальна. В 
кванториуме «Дружба» 
решили провести форум 
отцов, чтобы обсудить ее. 

Главная цель форума – по-
вышение роли отца в воспи-
тании детей. В форуме при-
няли участие представители 

всех муниципальных обра-
зований области, региональ-
ной прокуратуры и других ве-
домств и, конечно же, отцы. 

Роль отца в формирова-
нии здорового и безопасно-
го образа жизни детей обсу-
дили на пленарном заседа-
нии, где выступили министр 
образования и молодежной 
политики области Ольга Ще-

тинкина, доктор медицинс-
ких наук Алексей Меринов, 
Уполномоченный по правам 
ребенка Екатерина Мухина 
и другие.

– Сегодня в современных 
социально-экономических ус-
ловиях данный форум крайне 
необходим, – отметила Ольга 
Щетинкина. – Анализ ситуа-
ции, которая складывается в 
стране, говорит о необходи-
мости повышения социаль-
ной роли семьи. И особенно 
важно, чтобы внимание на 
этот вопрос обратили папы.

Отцы посетили и различ-
ные интерактивные площад-
ки, где узнали о современных 
технологиях, о безопасном 
движении на дороге, особен-
ностях поведения подрост-
ков, действиях во время чрез-
вычайных ситуаций. 

– У меня два ребенка: 
мальчик и девочка, – расска-
зывает Александр Марков. – 
Я работаю педагогом, и этот 

опыт, конечно, мне помогает 
в воспитании. Однако конф-
ликт отцов и детей неизбе-
жен. Поэтому этот форум мне 
интересен. 

Отцы интересовались, как 
воспитывать подростков, как 
справиться с «переходным» 
возрастом, как обезопасить 
ребенка в школе и, конеч-

но, как наладить отношения 
в семье.

– Родители с детьми раз-
говаривают очень мало, по 
статистике – всего 14 минут 
в день, – высказалась Екате-
рина Мухина. – А папы зачас-
тую в семье занимают пози-
цию наблюдателя. Сегодня я 
призываю вас исполнять свои 

отцовские обязанности так, 
как полагается. 

В рамках форума было ре-
шено создать Общественный 
совет отцов при Уполномо-
ченном по правам ребенка в 
Рязанской области.

Юлия Ганьшина
фото автора

В областном центре 
прошла межрегио-

нальная научно-прак-
тическая конференция 
«Региональный рынок 
труда: вызовы и перспек-
тивы» для специалистов 
сферы занятости населе-
ния субъектов Централь-
ного федерального ок-
руга.

В обсуждении приняли 
участие губернатор Рязан-
ской области Николай Лю-
бимов, заместитель руково-
дителя Федеральной службы 
по труду и занятости Денис 
Васильев, депутат Госдумы 
Елена Митина, представите-
ли исполнительных органов 
власти, местного самоуправ-
ления, научного сообщества, 
профсоюзов, общественных 
организаций, руководители 
предприятий и учреждений 
соцсферы.

На НОВый уРОВеНь
Пленарная сессия откры-

лась в гостиничном комплек-
се «Старый город». К собрав-
шимся обратился губернатор 
Николай Любимов. Он под-
черкнул, что сегодня рынок 
труда нуждается в серьезном 
обновлении, как и политика 
занятости в целом. «Новые 
требования к рабочей силе, 
которые формируются в про-
цессе перехода экономики 
на цифровой формат, долж-
ны обязательно учитываться 
при подготовке профессиона-
лов почти всех специальнос-
тей. Современным предпри-
ятиям нужны специалисты 
с хорошим образованием и 
достаточным набором сов-
ременных компетенций. На 
организации опережающей 
профессиональной подготов-
ки и повышении квалифи-
кации людей акцентировал 
внимание и наш Президент 
В.В. Путин в Послании Феде-
ральному Собранию», – ска-
зал глава региона.

Николай Любимов на-
помнил, что в рамках нацио-
нального проекта «Произво-
дительность труда и подде-
ржка занятости» предстоит 
решать задачи повышения 
качества системы профстан-
дартов, работы с молодежью 
и с людьми предпенсионно-
го возраста, развития нацио-
нальной системы квалифика-
ций и многие другие. Рязан-
ская область в числе первых 
включилась в этот процесс. В 
регионе реализуется проект 
«Центр занятости – новый 
формат». «В одном месте лю-
дям будут предоставляться 
все государственные услуги 
в этой сфере. Граждане смо-
гут получать их в том числе 
и в электронном виде. Центр 
станет также площадкой для 
общения с работодателями, 

где возможно решение кад-
ровых проблем конкретных 
предприятий», – рассказал 
Николай Любимов.

Заместитель руководите-
ля Роструда Денис Василь-
ев отметил, что в Рязанской 
области уделяется большое 
внимание теме занятости, ре-
гион выходит на новый уро-
вень понимания проблемы. 
«Сейчас важно не только ори-
ентироваться на социальный 
аспект, но и создать систему 
управления кадрами. Разви-
тая служба занятости – это та-
кой элемент, который позво-
лит решать очень много воп-
росов, связанных с развитием 
кадрового потенциала регио-
на. Если вы обратите внима-
ние на Майский указ Прези-
дента, который сформулиро-
ван в виде набора националь-
ных проектов по всем основ-
ным направлениям развития 
страны, то увидите, что почти 
в каждом блоке присутству-
ет сильная кадровая состав-
ляющая. Мы должны повы-
сить кадровый потенциал во 
всех отраслях народного хо-
зяйства. И система занятос-
ти должна управлять всеми 
этими процессами», – сказал 
Денис Васильев.

ДиспРОпОРЦии На 
РыНке тРуДа

Характеристику рынку 
труда в Рязанской облас-
ти дал в своем выступлении 
министр труда и социальной 
защиты населения региона 
Валерий Емец. Он отметил, 
что в последние годы боль-
шинство регионов России 
столкнулись с дефицитом 
квалифицированной рабо-
чей силы. Рязанская область 
не исключение. «Сегодня на 
рынке труда наблюдается пе-
репроизводство экономис-
тов, юристов, менеджеров 
при дефиците специалистов 
со средним профессиональ-
ным образованием в сфере 
промышленности, строитель-
ства, транспорта, ЖКХ. Рабо-
тодателями заявлена потреб-

ность в техниках-технологах, 
слесарях-ремонтниках, слеса-
рях механосборочных работ, 
регулировщиках, монтажни-
ках радиоэлектронной аппа-
ратуры и приборов, токарях, 
механиках, механизаторах, 
каменщиках, электромонте-
рах», – перечислил Валерий 
Емец. 

В числе других особен-
ностей – старение населения, 
слабая связь системы подго-
товки кадров с потребнос-
тями отраслей экономики, 

несоответствие уровня про-
фессиональных компетен-
ций выпускников образова-
тельных организаций и про-
фессиональных стандартов. 
Эти проблемы схожие во всех 
субъектах ЦФО, но в Рязанс-
кой области ряд факторов вы-
ражен ярче. Так, у нас около 
трети граждан находятся в 
возрасте старше трудоспо-
собного, по этому показате-
лю мы занимаем третье мес-
то в России. Кроме того, в ре-
гионе одна из самых высоких 
в стране доля граждан, имею-
щих инвалидность, – 12% от 
всего населения.

По словам министра, не-
гативные тенденции частич-
но смягчает повышение с 
2019 года пенсионного воз-
раста. Кроме того, восполне-

ние трудовых ресурсов про-
исходит за счет привлечения 
в регион трудовых мигран-
тов, создания условий для 
возвращения соотечествен-
ников, проживающих за ру-
бежом.

«В качестве основных на-
правлений развития рынка 
труда мы видим приведе-
ние в соответствие спроса и 
предложения рабочей силы, 
внедрение в регионе систе-
мы оценки квалификаций, 
содействие трудоустройс-

тву граждан с применением 
адресности, доступности и 
технологичности предостав-
ления госуслуг, обновление 
региональной службы заня-
тости», – подчеркнул Вале-
рий Емец.

НастРОйка 
закОНОДательстВа

Депутат Государственной 
Думы от Рязанской облас-
ти Елена Митина рассказа-
ла, что в течение последних 
двух лет приняты серьезные 
изменения в Трудовой кодекс 
РФ, в закон о занятости насе-
ления, другие нормативные 
правовые акты. 

«Это позволило устано-
вить дополнительные га-
рантии трудоустройства от-
дельным категориям граж-

дан – детям-сиротам, детям, 
оставшимся без попечения 
родителей, инвалидам, граж-
данам, отслужившим в рядах 
Вооруженных сил по призы-
ву, – пояснила парламента-
рий. – Внесены изменения, 
направленные на совершенс-
твование механизма повы-
шения трудовой мобильнос-
ти населения. Увеличен до 
прожиточного минимума 
МРОТ, повышено пособие по 
безработице. Введены новые 
гарантии для лиц предпен-
сионного возраста. В их чис-
ле – закон, устанавливающий 
уголовную ответственность 
для работодателей, которые 
по необоснованным причи-
нам отказывают в приеме 
на работу лицам предпенси-
онного возраста или уволь-
няют их».

ГОтОВимся к 
НезаВисимОй ОЦеНке 
кВалификаЦии

В рамках конференции 
состоялось подписание со-
глашения о сотрудничестве 
между Региональным мето-
дическим центром по про-
фессиональным квалифи-
кациям и Советом по про-
фессиональным квалифика-
циям в сфере безопасности 
труда, социальной защиты 
и занятости населения (СПК 
СТС). С рязанской стороны 
подпись поставил руково-
дитель Регионального мето-
дического центра Владимир 
Кутенцын, со стороны СПК 
СТС – его председатель Юрий 
Герций.

Как известно, с 1 января 
2017 года вступил в силу за-
кон 238-ФЗ «О независимой 
оценке квалификации». В 
соответствии с ним с 1 июля 
2019 года в России становит-
ся обязательной аттестация 
по некоторым профессиям 
путем независимой оценки 
квалификации. Это требова-
ние коснется строительной 
отрасли, ряда других направ-
лений. Подтверждать свою 
квалификацию работники 
будут в специальных коммер-

ческих структурах – центрах 
оценки квалификации (ЦОК) 
на основе профессиональ-
ных стандартов. Разработкой 
профстандартов, а также ме-
тодической и консультацион-
ной поддержкой региональ-
ных площадок по внедрению 
национальной системы ква-
лификаций занимаются со-
веты по профессиональным 
квалификациям (СПК). Для 
Рязанской области это тема 
пока новая.

«Есть две основные про-
блемы, над которыми рабо-
тает Региональный методи-
ческий центр. Первое – со-
здать такие условия, чтобы 
каждый рязанец по месту 
жительства или по месту ра-
боты мог в доступной форме 
обратиться в организацию, 
которая могла бы оценить 
или повысить его квалифи-
кацию. И вторая задача: мы 
должны доказать преиму-
щества независимой оценки 
квалификации работников – 
для каждого из нас и для ра-
ботодателя, – пояснил руко-
водитель Регионального ме-
тодического центра, предсе-
датель правления Рязанской 
ассоциации экономического 
сотрудничества предприятий 
Владимир Кутенцын. – Я уве-
рен, что подписанное согла-
шение поможет нам решить 
эти задачи».

По словам Владимира Ку-
тенцына, на сегодняшний 
день отсутствие квалифици-
рованных кадров – это глав-
ная проблема, которая меша-
ет развитию бизнеса. «Бизнес 
сегодня доучивать не готов, 
ему нужны готовые специа-
листы. Я считаю, нам необхо-
дима государственная кадро-
вая политика. То, что сегодня 
делается в этой сфере, я бы 
уже определил именно так. 
И если мы все включимся в 
ее реализацию, я думаю, у 
нас будет успех», – поделил-
ся мнением руководитель 
Регионального методическо-
го центра. 

Татьяна Корзунина 

ирина 
сизОВа  

пеРВый заместитель  
глаВного РедактоРа

ВРемя юбилееВ

п рошедшая неделя соединила в себе со-
бытия по первому впечатлению разно-

великие, а по сути – лежащие в одном русле: 
100-летие а. солженицына и 25-летие россий-
ской конституции.

Когда мы в 1993 году принимали новую Конститу-
цию, А. Солженицына в России еще не было, а глу-
бокий политический кризис был. Современники тех 
событий и сегодня не относятся к ним однозначно, 
споры продолжаются. Но Конституция остается дейс-
твующим и работающим документом уже четверть 
века, что бы сейчас ни говорили об обстоятельствах, 
в которых она была принята.

Тогда участники политического противостояния спо-
рили о том, какой республикой должна быть Россий-
ская Федерация – президентской или парламентской, 
какая форма правления демократичнее и лучше со-
ответствует российской политической традиции. Я 
помню, как тогда ссылались на французскую кон-
ституцию и английский парламентаризм, на опыт 
объединения американских штатов и германских 
земель. Тогда казалось, что эти демократии – для нас 
эталон, нам есть чему у них учиться.

И вот прошло 25 лет. Блеск эталонных демократий 
несколько поблек, или мы стали пристальнее в них 
всматриваться и несколько глубже разбираться в 
сути происходящего? А происходящее тревожит и 
даже пугает. Президентская республика во Фран-
ции не генерирует больше крупных политических 
деятелей, масштаба генерала де Голля. Государство 
не в силах справиться с традиционно бурными про-
тестами общественности против очередных эконо-
мических невзгод, срежиссированных властью. У 
генерала-президента это получалось, пусть даже 
ценой собственной должности. Сегодня Э. Макрон 
статусом президента рисковать не готов, но и на 
протестные настроения повлиять не в силах. Массо-
вые выступления «желтых жилетов» в Париже про-
должаются второй месяц, а платформы для комп-
ромисса в переговорах власти с протестантами так 
и не создано.

В британском парламенте премьер-министр Тереза 
Мей отложила на неопределенный срок голосование 
по соглашению, достигнутому с Евросоюзом по по-
воду Brexit. Похоже, Т. Мей удержалась на прошлой 
неделе в своем кресле только потому, что никто не 
хочет брать на себя эту заботу – договориться с ев-
ропейским сообществом государств по выходу из их 
союза с наименьшими потерями для Британии. Про-
славленный своей устойчивостью британский парла-
ментаризм уступает право решать премьер-минист-
ру, похоже, обреченному на отставку при любом ис-
ходе переговоров.

Так что же лучше – парламентская демократия или 
президентская республика? Об этом политики в Рос-
сии ломали голову 25 лет назад. «Оба хуже», – так, ка-
жется, сказал в свое время Сталин о правом и левом 
уклонах в партии. Наверное, все-таки каждому свое: 
Британии – Вестминстерский дворец, Франции – Ели-
сейский, а нам – Кремль с его стенами и башнями. 
На «уличную демократию» в ее украинском вариан-
те мы тоже насмотрелись.

«С Украиной будет чрезвычайно больно». Об этом пи-
сал А. Солженицын еще в 1968 году. Полвека прошло, 
и мы понимаем теперь, что это значит – чрезвычай-
но больно. 100-летие писателя проходит под знаком 
сверки сегодняшних реалий с его пророчествами. 
Вернувшись в Россию в 1994 году, Александр Исаевич 
высказал столько «неудобоваримых» для тогдашнего 
истеблишмента мыслей, наблюдений, тревог, что ему 
эти люди очень скоро перестали внимать.

Но актуальность многих заявлений писателя впол-
не предсказуемым образом становится очевидной 
именно сегодня. Не случайно, открывая на прошлой 
неделе памятник А. Солженицыну в Москве, Прези-
дент страны Владимир Путин говорил о растущем 
внимании к философскому наследию писателя, «ко-
торое вплетено в саму ткань XX века и продолжает 
оставаться современным и для нас – для России, да 
и для всего мира».

В Рязани торжества, связанные со 100-летием пи-
сателя, отмечены открытием мемориальных досок, 
публикациями в прессе. Открытие музейного ком-
плекса, связанного с пребыванием Солженицына в 
Рязани, видимо, предстоит позже. Но важно даже не 
это, скорее – другое. Александр Исаевич продолжает 
присутствовать в нашем культурном пространстве. 
Мы его помним. Мы его читаем, хотя, признаемся 
себе, это не самое простое чтение. Мы с ним согла-
шаемся и спорим, как с живым человеком, нашим 
современником.

Череда юбилеев, которая постигла нашу страну в 
последние годы, заставляет активную часть обще-
ства пребывать в тонусе – высказываться, коммен-
тировать, реагировать. А в конечном счете – форму-
лировать свое отношение к важнейшим событиям. 
Это полезно и необходимо. Пусть юбилеи нас разъ-
единяют только в мнениях и сплачивают в действи-
ях, направленных на общее благо. Величайшая муд-
рость состоит в том, чтобы мыслить с пессимизмом, 
а действовать все-таки с оптимизмом. Попробуем – 
вдруг у нас получится.

Работа будущего. Будущее работы
пРоблемы Регионального Рынка тРуда обсудили В Рязани специалисты РегионоВ цфо
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В администрации горо-
да прошел брифинг, 

на котором представи-
телям СМИ рассказали о 
предстоящих новогодних 
праздниках.

ШИроко  
И МаСШтабно

– Разработана концепция 
новогоднего оформления го-
рода, – отметила начальник 
управления культуры адми-
нистрации города Рязани 
Евгения Власова. – На Пер-
вомайском проспекте и ули-
це Ленина, на улицах Собор-
ной и Интернациональной, 
в Кремлевском сквере и на 
Набережной зажигаются гир-
лянды, растяжки и световые 
консоли на опорах. Деревья 
по улице Почтовой, бульва-
ру Есенина украшены «таю-
щими сосульками». В городе 
идет установка 34 новогод-
них елей, продолжается ак-
тивная подготовка оформле-
ния Новогодней деревни.

Кроме того, в Рязани про-
ходит обустройство городс-
ких катков на Московском 
шоссе, площади Победы, 
Лыбедском бульваре и в Ле-
сопарке.

ПоИграеМ?
В городе стартовал ново-

годний квест «Найди Деда 
Мороза», который продлится 
до 20 декабря. В ходе общего-
родской игры рязанцам пред-
лагается найти на улицах го-
рода Деда Мороза. Сообщив 
ему кодовое слово, участник 
игры получит сюрприз или 
подарок, а также возмож-
ность записать свое ново-
годнее видео поздравление. 
Кодовое слово ежедневно 
обновляется на сайте мэрии 

и управления культуры го-
радминистрации. Увидеть 
свое видеообращение мож-
но будет в новогоднюю ночь 
на большом экране площади 
Ленина.

Сегодня с 15 до 17 часов 
сказочный персонаж появит-
ся на улицах Железнодорож-
ного района, 19 декабря – 
Московского, 20 декабря – 
Октябрьского.

на деревню дедуШке
20 декабря в Лесопарке 

официально откроется Но-
вогодняя деревня. Именно 
здесь в новогодние каникулы 
пройдет основная масса праз-
дничных мероприятий. 

Среди крупных общего-
родских событий – новогод-
ний фестиваль зимних видов 
спорта (5 января в 15.00), 
развлекательная програм-
ма «Путешествие в Рождес-
тво» (7 января в 12.00), тан-
цевальный марафон «Делай, 
как я» (8 января в 15.00), фес-
тиваль «Рязанский валенок» 
(12 января в 12.00), праздно-
вание Старого Нового года, 
«Рождественская хоккейная 
лига» (14 января в 15.00).

Работать Новогодняя де-
ревня будет с 21 по 23 дека-
ря, а затем с 29 декабря по 
14 января, с 15 до 20 часов. 
Чтобы все желающие в дни 
зимних каникул без проблем 

смогли добраться до Лесопар-
ка, планируется запустить 
специальный праздничный 
автобус.

в новогоднюю ночь
Как отметила начальник 

отдела организации досуга 
управления культуры горад-
министрации Валентина Ма-
карова, впервые новогодняя 
шоу-программа в ночь с 31 
декабря на 1 января пройдет 
на площади Ленина. После 
поздравления с Новым го-
дом Президента РФ начнется 
концерт. Перед рязанцами с 
большой эстрадно-развлека-
тельной программой высту-
пят известные артисты. В 2 
часа начнется новогодний 
фейерверк, с 2.10 до 3.00 ря-
занцы смогут принять учас-
тие в дискотеке.

Также в новогоднюю ночь 
состоятся народные гулянья 
и фейерверки в районах горо-
да: 1 января в 00.40 – на ули-
це Новоселов, 13 (КДЦ «Ок-
тябрь»), в 01.00 – на улице 
Октябрьская, 5 (ДК «Приокс-
кий»), в 01.00 – у КДЦ «Вдох-
новение» (пос. Строитель).

ПразднуеМ  
вСеМ двороМ

Муниципальная инициа-
тива отдела по работе с обще-
ственными проектами и раз-
витию самоуправления реа-
лизуется во дворах новогод-
ними шоу-программами «Дед 
Мороз в гостях у ТОСов».

Как сообщили на брифин-
ге, запланирован 21 празд-
ник. Мероприятия стартуют 
14 декабря и продлятся до 
30-го, каждое из них будет 
уникальным. Программы 
праздников включают в себя 
поздравление от Деда Моро-
за и Снегурочки, новогодние 
игры, разнообразные кон-
курсы, награждения самых 
инициативных активистов, 
сладкие подарки для детей и 
чаепития.

Екатерина Детушева

сантного училища. Их легко уз-
нать по белым маскировочным 
костюмам и длинным бородам, 
– насточщие зимние храните-
ли-инкогнито, которые стоят на 
страже Родины. Для них парад 
– еще один завершающий ак-
корд празднований столетия 
училища ВДВ. А впереди всех 
– главные Дед Мороз и Сне-
гурочка на белом кабриолете. 
Горожане стараются держать-
ся к ним поближе, чтобы зага-
дать самые заветные новогод-
ние желания.

Парад движется ритмично 
под живое исполнение советс-
киз и современных новогодних 
мелодий. Жители окрестных до-
мов, сотрудники офисов, даже 
пациенты и персонал военного 
госпиталя наблюдают из окон, 
машут и улыбаются. К шествию 
присоединяется все больше го-
рожан со всех улиц, и особенно 
рады такому количеству вол-
шебников дети. А на площади 
Ленина парад встречает ог-

ромная толпа. Общими уси-
лиями и криками «Ну-ка, елка, 
засветись!» участники зажига-
ют огни на главном новогод-
нем дереве и цифры «2019». И 
начинается народное гулянье: 
флешмоб Дедов Морозов и 
Снегурочек с зажигательным 
танцем, массовый хоровод, 
общение с артистами рязанс-
ких театров… В новом году го-
рожан ждет много сюрпризов: 
празднования, посвященные 

Году театра, II Международ-
ный форум древних городов 
и другие встречи. А пока мы 
провожаем 2018-й, загадыва-
ем желания в резиденции Деда 
Мороза в Лесопарке, гуляем и 
наслаждаемся зимой… И лучше 
всего делать это вместе – кто, 
как не мы сами, делает друг 
другу главные подарки?

Татьяна Клемешева
Фото Димитрия Соколова

Искать деда Мороза,  
кидать валенки и поедать пирожки
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День работников  
органов ЗагСа

родились:
1819 г. – Яков Петрович Полонс-
кий (умер в 1898 г.), поэт, уроже-
нец г. Рязани.
1900 г. – Николай Георгиевич Коз-
лов (умер в 1978 г.), член Союза 
художников СССР, заслуженный 

работник культуры РСФСР, уроже-
нец села Покровское Ряжского 
уезда (ныне Ухоловский район).
1915 г. – Павел Антонович Ми-
хеев (умер в 1981 г.), Герой Со-
ветского Союза, уроженец села 
Троицкое Сапожковского уезда 
(ныне Сараевский район).
1929 г. – Николай Николаевич 
Пономарев, заслуженный конс-
труктор РФ, директор – главный 
конструктор ФГУП «Рязанское 
конструкторское бюро «Глобус», 
доктор технических наук, По-
четный гражданин Рязанской 
области и муниципального обра-
зования – Сапожковский район, 
уроженец с. Малый Сапожок Са-
пожковского района.

По народным приметам: если на 
замерзших окнах снег потихонь-
ку тает, то скоро потеплеет.
именинники: Геннадий, Захар, 
Илья, Сергей.

день  
в календаре

18 декабря

участники пресс-конференции, 
в центре – евгения власова

ре
кл

ам
а

коллектив главного управления МЧС россии по рязанской 
области выражает соболезнование родным и близким в свя-
зи со смертью ветерана пожарной охраны, участника Великой 
Отечественной войны 

коЧева  
Леонида ивановича.

Леонид Иванович Кочев родился 4 ноября 1926 года в деревне 
Пикино Пижанского района Кировской области.
7 ноября 1943 года был призван в ряды Красной Армии авто-
матчиком 108-го стрелкового полка 66-й стрелковой дивизии. В 
период с 8 августа 1945 года по 3 сентября 1945 года воевал на 
Первом Дальневосточном фронте. Награжден орденом Отечест-
венной войны 2 степени и медалью «За победу над Японией».
До июля 1947 года проходил службу в Вооруженных силах в 
должности радиотелеграфиста 120-го отдельного полка связи, 
54-го отдельного автополка и 437-го отдельного автобатальона. 
В Советской Армии прослужил до 2 октября 1950 года и был 
демобилизован в должности начальника радиостанции.
После демобилизации Леонид Иванович Кочев продолжил службу 
в пожарной охране Кировской области. За годы службы работал 
на различных должностях государственного пожарного надзора. 
На заслуженный отдых ушел с должности старшего инженера 
военизированной пожарной части №2 отдела пожарной охраны 
№16 ГУПО МВД СССР Кировской области.
По семейным обстоятельствам переехал в город Рязань и сразу 
же стал активно участвовать в работе ветеранской организации 
Главного управления МЧС России по Рязанской области, пере-
давая знания и опыт молодому поколению.

СПортИвный курьер

атакует  
Эдуард Султанаев
в очередном туре рязанской 
ночной хоккейной лиги главным, 
пожалуй, был матч касимовского 
«восхода СУ-2» и рязанской «Де-
ржавы», состоявшийся на арене са-
совского «Дворца спорта». Предста-
вители областного центра устроили 
настоящий бой фаворитам сорев-
нований – участникам финальной 
части НХЛ в Сочи. Преимущество 
(2:1) в пользу касимовцев держа-
лось вплоть до финальной сирены, 
и лишь в концовке «восходовцы» 
сумели закрепить свое преимущес-
тво – 4:2. Причем во всех четырех 
шайбах поучаствовал Эдуард Султа-
наев – выполнил два метких броска, 

сделал две результативные переда-
чи. В итоге форвард установил ре-
корд рязанской НХЛ, набрав подряд 
одиннадцать очков (в предыдущем, 
победном – 6:3 – матче, против 
«Светлого» он принял участие во 
всех голах – забросил три шайбы, 
выполнил три результативные пе-
редачи). Победный настрой Эдуард 
Султанаев продемонстрировал и в 
следующем матче: на льду Дворца 
спорта «Олимпийский» «Восход СУ-2» 
буквально разгромил «Энергию» – 
9:4, семь очков (четыре шайбы и 
три результативных паса) набрал 
Эдуард Султанаев. С шестнадцатью 
шайбами он лидирует в споре снай-
перов, с двенадцатью пасами – сре-
ди ассистентов и, набрав 28 очков, 

в соперничестве бомбардиров.
Во второй группе лидирует «Ви-
тязь», одержавший верх над «Ад-
министрацией города Рязани» – 
6:1. У победителей хет-трик удался 
Николаю Горячеву, у проигравших 
шайбу «престижа» забросил руко-
водитель компаний «Автоимпорт», 
региональный представитель рязан-
ской Ночной хоккейной лиги в НХЛ 
Олег Смирнов. 

два ПенальтИ  
гарнИка аваляна
в Москве проведен очередной тур 
соревнований ветеранов по фут-
болу «негаснущие звезды». В них 
в составе столичного «Локомоти-
ва» выступает главный тренер ФК 

«Рязань» Гарник Авалян. В группе 
железнодорожники одержали верх 
над спартаковцами – 1:0 (побед-
ный гол с пенальти забил Гарник 
Авалян), затем – над «Торпедо», и 
вновь по пенальти – победу «Ло-
комотиву» принес точный удар 
Аваляна. В поединке за «золото» 
железнодорожники уступили дина-
мовцам – 0:2. По сумме одиннадца-
ти этапов лидерство в «Негаснущих 
звездах» захватило «Динамо», на 
два очка отстает «Торпедо», еще 
на три – ЦСКА, на одно – «Локомо-
тив». Заключительный этап турни-
ра этого года состоится в манеже 
стадиона «Локомотив» (станция 
метро «Черкизовская» в конце 
декабря).

тяжело Играть в гоСтях
Первый матч очередной гостевой 
серии чемпионата «вХЛ – кубка 
Шелкового пути» рязанская дру-
жина провела в Санкт-Петербурге 
против местной команды «Ска – 
нева». Гости потерпели пораже-
ние – 4:7 (1:1, 2:4, 1:2). Шайбы в 
ворота хозяев забрасывали: в стар-
товом периоде – Александр Полу-
нин, во втором – Андрей Щербов и 
вновь Полунин, в заключительном 
отрезке – Александр Акмальдинов.
Конечно, играя в гостях с коллек-
тивом, входящим в группу лидеров, 
трудно рассчитывать на успех. В 
следующем поединке «Рязани», 
опустившейся на шестнадцатое 
место, предстояло встретиться там 

же, в Санкт-Петербурге, с шедши-
ми на восьмом месте динамовца-
ми. Уступая (0:2), рязанцы сумели 
переломить ход матча и добились 
победы – 3:2. Две шайбы в во-
рота хозяев забросил Александр 
Акмальдинов, одну – Александр 
Полунин.
«Рязань» выступала в таком со-
ставе: Горелов; Зборовский – 
К.Воробьев, Полунин – Беляев – 
Акмальдинов; Щербов – Мнацян, 
И.С. Иванов – Д.Воробьев – Про-
хоров; Седунов – В.Васильев, 
Мельников – Ворошило – Крику-
ненко; Назаров – Десятков, Репь-
ях – Э.Васильев – И.А. Иванов.

Вячеслав Чирков

Подробности – в видеосюжете  
на сайте rv-ryazan.ru

загорелась елка и зажглись сердца
в рязани в субботу прошел самый сказочный парад

Субботним вечером на пло-
щади Победы зябко и идет мел-
кий снежок но никого это не пу-
гает, и толпы людей стекаются 
к Муниципальному культурному 
центру. На Первомайском про-
спекте становится тише – поли-
ция ставит оцепление, и маши-
ны уезжают через другие ули-
цы. А на площади все больше 
радост ного шума и празднично 
наряженных людей. Ряды Дедов 
Морзов, Снегурочек и других 
сказочных героев разминаются 
перед выходом в народ. здесь 
можно встретить внучку Деда 
Мороза в розовом наряде 
или в переливчатом кокошни-
ке, самого Дедушку в костюме 
разных оттенков, волшебников 
с флагами, музыкальными инс-
трументами и другими атрибу-
тами праздника.

В парадном строю встреча-
ем пару в синем. Эти Дед Мо-
роз и Снегурочка, по их при-
знанию, участвуют уже пятый 
раз! И они твердо намерены 
творить волшебство: мешок в 
руках Дедушки полон.

– А что в мешке?
– Прочитайте стихотворе-

ние и узнаете! – улыбается в 
бороду Дедушка.

– Белая береза под моим 
окном принакрылась снегом, 
точно серебром… – деклами-
рую первое, что пришло в го-
лову. Видимо, морозец вдох-
новляет. зимний кудесник лезет 
в мешок и протягивает мне… 
мандарин! Более простого и 
приятного новогоднего по-
дарка не придумаешь. Спаси-
бо Дедушке и всем, кто делает 
добро с открытым сердцем!

И вот под грохот бараба-
нов и крики «ура!» шествие 
выходит на Первомайский про-
спект. В колонне – около 600 
участников, среди которых – 
общественные деятели, спорт-
смены с пестрыми флагами, 
волонтеры… Особые участни-
ки – курсанты Рязанского де-

в зимний период 2018-2019 года в Рязани будут функцио-
нировать 4 лыжных трассы и 38 ледовых площадок.

13 января в 12.00 на главной пешеходной улице города – 
Почтовой – пройдет гастрономический фестиваль «РЯЗАНС-
КИй ПИРОжОК» – конкурс на лучшую выпечку.

12 января в 12.00 в Лесопарке стартует фестиваль «РЯЗАН-
СКИй ВАЛеНОК», участниками которого станут 16 команд. 
Заявки от рязанцев принимаются по телефону 8-910-645-
44-48 до 27 декабря.
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Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной Думы вы-
ражают глубокие соболезнования родным и близким в связи с 
безвременной кончиной 

евгения Михайловича  
рябко. 

Светлая память о прекрасном человеке, талантливом руководителе, 
внесшем большой вклад в развитие региона, совершенствование 
регионального законодательства навсегда сохранится в сердцах 
земляков. 

НА САЙТЕ 

rv-ryazan.rU

САМые СВеЖИе НОВОСтИ
АКтуАЛьНые СЮЖеты «РВ•тВ»

ОПЕРАТИВНО, ОДНИМ КЛИКОМ
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